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                                                                   SC Neptun Alfeld e.V.                                               
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des SC Neptun Alfeld e.V. 

vom 08.03.2014  

 

1. Begrüßung und Totenehrung 

Die Jahreshauptversammlung wurde vom ersten Vorsitzenden Herrn Fred 

Deutsch um 15:11Uhr eröffnet.  

Alle Anwesenden, wurden herzlich begrüßt und danach gebeten sich zur 

Totenehrung zu erheben.  

 

2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2013 

Der Schriftwart Luca Grande verlas das Protokoll der letzten 

Jahreshauptversammlung und es wurde einstimmig genehmigt. 

Der erste Vorsitzende Herr Deutsch stellte die ordnungsgemäße Einladung und 

die Beschlussfähigkeit fest. Es wurden keine weiteren Punkte zur Tagesordnung 

eingereicht. 

 

3. Berichte 

3.1 Erster Vorsitzender 

Der 1. Vorsitzende Herr Fred Deutsch berichtete über die Zahl der Mitglieder. Die 

sich nach der Beitragserhöhung wieder positiv entwickelnde  Mitgliederzahl 

beträgt derzeit 184 und damit ist ein deutliches Plus zum Vorjahr zu verzeichnen. 

Besonders die Zahl der "jungen Schwimmer" im Alter von 3 - 6 Jahren konnten 

durch attraktive Angebote noch weiter ausgebaut werden. Die Zahl der 7 - 14 

Jährigen Vereinsmitglieder ist ebenfalls sehr stabil.  Diese beiden Gruppen 

machen den Hauptteil der Mitglieder aus. 

In den letzten Jahren liegt die Mitgliederzahl des SC Neptun in der 

Größenordnung zwischen 150 - 200 Personen. Weibliche und männliche 

Mitglieder sind etwa gleich stark vertreten. 
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Er berichtete weiter über die neue in vieler Hinsicht verbesserte Homepage, die 

seit kurzem Online gegangen ist und auch mit mobilen Geräten abrufbar ist. 

 

3.2 Schwimmwart 

Im Zeitraum 03.2013 – 02.2014 wurden 9 Bronze-, 6 Silber- und 4 

Goldschwimmabzeichen abgelegt.  

Die Trainingsteilnahme steigerte sich im Berichtszeitraum um 17% gegenüber 

dem Vorjahr auf 1518. Lisa Stobbe belegte mit 62 Trainingsteilnahmen den 

Spitzenplatz. Auch das Erwachsenenschwimmen mit der Schwimmausbildung und 

dem stielgerechten Schwimmen erfreut sich größerer Beliebtheit. Der Bereich 

Wassergewöhnung und Schwimmausbildung für Kinder stößt  an seine 

Kapazitätsgrenzen. 

Die Kinder und Jugendlichen nahmen im Berichtszeitraum an 10 Wettkämpfen 

mit 262 Starts teil. Bei diesen Wettkämpfen konnten die Kinder 137 mal (54%) 

Platz 1 – 3 bzw. 195 mal (76%) die Plätze 1 – 5 belegen. Aber nicht nur die 

„Platzerfolge“ sondern auch die teilweise erheblichen Verbesserungen der 

persönlichen Bestzeiten sind schöne Erfolge für die Kinder.  

 

3.3 Pressewart 

Der Bericht des Pressewartes Michael Sachs ist entfallen. 

 

3.4 Vergnügungsauschuss 

Der Bericht des Vergnügungsausschusses von Eckart Schünemann beinhaltete 

einen Rückblick über die Veranstaltungen des letzten Jahres, sowie die diesjährige 

Braunkohlwanderung vom 02.02.2014 bei der über 60 Personen teilgenommen 

haben. Das besondere Highlight für die Kleinen war die mit über 40 Personen 

besuchte Weihnachtsfeier.  
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3.5 Kassenwartin 

Die Kassenwartin Monika Richter berichtete, dass Sie mit Simone Sachs die Kasse 

im August 2013 übernommen haben. Die anfallenden Arbeiten sind wie folgt 

aufgeteilt: 

- Simone Sachs führt die Mitgliederverwaltung durch 

- Monika Richter die „Geldverwaltung“ 

- gemeinsam werden die Beträge eingezogen. 

An dieser Stelle konnte der erste Vorsitzende ein paar Daten und Fakten zur 

gegenwärtigen Kassensituation schildern. Seit 2 Jahren ist durch die Erhöhung der 

Beiträge und Einsparungen, die Finanzlage des Vereins durchweg positiv. Bei in 

etwa gleichbleibenden Ausgaben von 16.000€ ist es zum zweiten mal in Folge 

gelungen ein Plus von ca. 2000 Euro zu erzielen. Somit beträgt der 

Kassenabschluss 9.200 Euro. 

 

3.6 Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kasse wurde am 10. Februar 2014 von den Kassenprüferinnen Marion Hawel 

– Stobbe und Katrin Koch zur Zufriedenheit geprüft. Es wurden keine Mängel und 

oder Abweichungen festgestellt. 

Die Kassenprüferinnen beantragten die Entlastung des Vorstandes, diese wurde 

einstimmig erteilt. 

 

 3.7 Aussprache zu den Berichten 

Nach den Berichten gab es Wortmeldungen zu dem Thema Helfer am Beckenrand 

– Übungsleiter – Trainer. 

Herr Deutsch schilderte den Inhalt der Schulungen und deren zeitlichen Aufwand. 

 

4. Ehrungen 

Es wurden verschiedene Vereinsmitglieder für ihren Trainingsfleiß sowie für die 

erfolgreiche Teilnahme an Schwimmwettkämpfen mit einem Pokal geehrt. Eine 

Auflistung liegt dem Protokoll bei.  
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5. Neuwahlen 

5.1 Geschäftsführender Vorstand 

5.1.1 Wahl 2. Vorsitzende / r 

Auf Vorschlag wurde Frau Erika Rost einstimmig als 2. Vorsitzende gewählt. 

 

5.1.2 Wahl 1. Kassenwart / in 

Frau Simone Sachs wurde einstimmig als 1. Kassenwartin bestätigt. 

 

5.1.2 Wahl 1. Schriftwart / in 

Herr Luca Grande wurde einstimmig in seinem Amt bestätigt. 

 

5.1.3 Wahl 2. Schriftwart / in 

Leider konnte kein / e  2. Schriftwart /in gefunden werde. 

 

5.2 Beisitzer 

5.2.1 Schwimmwart 

Fred Deutsch wurde in seinem Amt einstimmig bestätigt. 

 

5.2.2 Kassenprüfer 

Marion Hawel – Stobbe bleibt noch ein Jahr Kassenprüferin, neu wurde für zwei 

Jahre Irene Hein einstimmig gewählt. 

 

5.2.3 Pressewart 

Leider konnte kein Ersatz für Michael Sachs gefunden werden. 

 

5.2.4 Vergnügungsausschuss 

Der Vergnügungsausschuss mit Katrin Koch und Eckhard Schünemann wurde 

einstimmig wiedergewählt.  
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6. Kassen- und Trainingssituation 

Die Kassenlage ist z.Z. mit 9.200 Euro bei ca. 16.000 Euro Ausgaben pro Jahr 

zufriedenstellend, siehe auch Punkt 3.5. 

Die personelle Lage im Bereich Übungsleiter bzw. Helfer am Beckenrand ist sehr 

angespannt und bedarf unbedingt einer Verbesserung. Der Vorstand wird das 

Thema aufnehmen und über Maßnahmen nachdenken. 

 

7. Satzungsänderungen 

Auf Vorschlag des Vorstandes soll die Satzung von 1994, dem heutigen Standard 

angepasst werden. Dies betrifft hauptsächlich  

- § 3  Mitgliedschaft 

- § 5  Geschäftsjahr und Mitgliedsbeitrag 

- § 9  Mitgliederversammlung 

- §11 Kassenführung 

- §14 Vereinsstrafen. 

Von Fred Deutsch wurde die Satzung von 1994 mit den gewünschten 

Veränderungen den Mitgliedern vorgestellt, erläutert, begründet und diskutiert. 

Nach längerer Aussprache, stellte Fred Deutsch den Antrag zur Satzungsänderung. 

Dem Antrag wurde einstimmig von der Versammlung zugestimmt. 

 

8. Verschiedenes 

Für 2014 sind folgende Veranstaltungen geplant: 

- 26.04. 10.00 Uhr Frühjahrsputz im Clubheim und auf dem Clubheimgelände 

- 17.05. um 15.00 Uhr Maiwanderung und abends Grillen im Clubheim 

- 24.10. – 02.11. 53 Austausch mit den Kingfishern in Wakefield 

- Trainingswochenende 

- Herbstwanderung 

- Weihnachtsfeier 

- Braunkohlwanderung in 2015 
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9. Schlusswort des Vorstandes 

Die Kampfrichter-und Übungsleitersituation muss schnellstmöglich verbessert 

werden. 

Zur Kampfrichterausbildung haben sich Marion Hawel – Stobbe, Erika Rost und 

Luca Grande angemeldet. 

Stefan Greger bereitet sich auf eine Übungsleiterausbildung vor. 

Für unseren neuen Internetauftritt wird noch eine Betreuungsperson gesucht. 

  

Der 1. Vorsitzende Fred Deutsch schloss die Sitzung um 17:45Uhr. 

 

 

 

1. Schriftwart Luca Grande   1. Vorsitzender Fred Deutsch 


